

WAN MIN, NOUVELLE AMBASSADRICE DE CHINE PRÉSENTE SES LETTRES DE CRÉANCE AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE JEAN LUCIEN SAVI DE TOVE

P.3



TOGOREVEIL

Le pari d'une actualité qui réveille

TR 633 du 04 Août 2025



Togo-Russie

UN ACCORD MILITAIRE HISTORIQUE

P.2



Le Ministre togolais Adjourouvi face aux micros internationaux P.2

VERITES CRUES ET DECRYPTAGE SANS MAQUILLAGE

Journée Mondiale contre la traite des êtres humains P.11
COMPASSION INTERNATIONAL RENFORCE LA SENSIBILISATION AU TOGO

Observation électorale JOHANESS MAKOUVIA, UNE EXPERTISE AU SERVICE DES ÉLECTIONS MUNICIPALES DE 2025 AU TOGO P.7

Élections municipales au Togo LE MARS SALUE UN SCRUTIN APAISÉ ET RÉGULIER P.7

Taxe Professionnelle Unique (TPU) au Togo P.8

LES CONTRÔLES ONT DÉBUTÉ CE 1^{ER} AOÛT
Projet d'intégration de l'éducation à la lutte contre la corruption dans les curricula
LES MÉDIAS INVITÉS À ACCOMPAGNER LA HAPLUCIA P.7



Résultats provisoires des Municipales du 17 juillet 2025 P.6

UNIR LARGEMENT EN TÊTE AVEC PLUS DE 75% DES SIÈGES

Mégas Kozoooh

Pour en faire plus et avoir la possibilité de gagner 200% de bonus et des smartphones

yas.tg

#Alèz



600F
700Mo

3 jours
*909*216#

Togo-Russie :

UN ACCORD MILITAIRE HISTORIQUE



Dans un contexte international marqué par l'instabilité sécuritaire et le repositionnement des puissances mondiales, le Togo vient d'amorcer un virage historique en signant un accord de coopération militaire avec la Fédération de Russie. Ce partenariat inédit, porté par les présidents Faure Essozimna Gnassingbé et Vladimir Poutine, marque un choix géostratégique mûrement réfléchi, ancré dans une vision de souveraineté sécuritaire et

de paix durable. Approuvé récemment par la Commission législative du gouvernement russe, le projet d'accord fait l'objet d'une attente de ratification côté togolais. Il prévoit entre autres des exercices militaires conjoints, la formation de soldats togolais, l'échange de renseignements stratégiques et une assistance médicale réciproque en cas d'urgence. Ce rapprochement s'inscrit dans une dynamique multipolaire où

le Togo cherche des solutions pragmatiques pour faire face aux menaces terroristes croissantes dans sa région septentrionale. Le pays, souvent qualifié de «Suisse africaine», mise sur sa position logistique stratégique et son port en eau profonde pour renforcer son rôle dans l'approvisionnement des États du Sahel, tout en cultivant sa vocation pacifiste et diplomatique. L'accord ne vise aucune capitale, comme le rappelle le document officiel. Il s'agit d'un pacte de

responsabilité entre deux nations conscientes de l'urgence d'agir ensemble pour préserver la sécurité, défendre leurs intérêts communs, et bâtir un nouvel ordre mondial fondé sur la coopération équitable et la non-ingérence. Du point de vue russe, cette collaboration renforce l'influence de Moscou en Afrique francophone, dans un contexte de recul de la France au Sahel. Pour Lomé, il s'agit d'un signal fort : celui d'un État souverain qui choisit ses alliances

en fonction de ses défis spécifiques, sans céder aux injonctions géopolitiques d'un autre temps. Ce partenariat incarne la volonté du Togo d'ériger des remparts efficaces contre l'axe du mal que constituent les réseaux criminels, terroristes et djihadistes, tout en contribuant à une paix partagée sur le continent.

Patrick NIMA

Le Ministre togolais Adjourouvi face aux micros internationaux :

VERITES CRUES ET DECRYPTAGE SANS MAQUILLAGE

Le ministre togolais des Droits de l'Homme, Me Pacôme Yawovi Adjourouvi, s'est exprimé sur les plateaux de RFI, France 24 et TéléSud avec une rare franchise, disséquant sans langue de bois les événements qui ont secoué le Togo lors des mois de juin et juillet 2025. Face aux journalistes, Me Adjourouvi a assumé avec lucidité la position gouvernementale sur l'interdiction des manifestations dites « spontanées », soulignant qu'aucune déclaration préalable n'avait été enregistrée. Il a dénoncé une orchestration manipulée par des franges minoritaires, dont certaines issues de la diaspora, motivées par des calculs politiques et des stratégies migratoires opportunistes.

«En réalité une fausse crise a été fabriquée par des gens dont l'agenda caché c'est de déstabiliser un pays, c'est de dénigrer un pays, c'est de faire en sorte que l'on pense que le Togo est un pays qui vit sous le joug dictatorial. Et pour cela rien n'a été épargné à ce pays. On l'a accablé de tous les mots...De quoi il s'agit? Est-ce que vous allez accepter... concevoir que des individus depuis l'extérieur ordonnent à leurs compatriotes d'aller dans la rue, de brûler les commissariats, de brûler des mairies, de s'attaquer aux ambassades à visage découvert. Attaquez-vous à l'Ambassade de France, aux intérêts français. Ça été dit, nous avons les enregistrements.



C'est de l'incitation à la haine, à la violence. Et n'eut été le professionnalisme de nos forces de défense et de sécurité, nous aurions frôlé le pire. Et dans ce contexte, quel État au monde n'utiliserait pas les moyens légaux pour protéger les populations ? » a notamment martelé Me Pacôme ADJOUROUVI sur le Plateau de France 24. Concernant la suspension de RFI et France 24, le ministre a affirmé que cette mesure visait à stopper

la propagation d'informations non vérifiées et biaisées. Il a insisté sur les devoirs fondamentaux du journalisme : la rigueur, la neutralité et la responsabilité dans le traitement de faits aussi sensibles. Abordant les décès tragiques dans les zones lagunaires, Me Adjourouvi a présenté ses condoléances aux familles éprouvées, avant de contextualiser les dangers historiques liés à ces lieux. Il a déploré les accusations sans

fondement émanant d'associations civiles trop enclines à la politisation, et assuré qu'une enquête indépendante est en cours pour élucider ces drames dans le respect des procédures. Interrogé sur les soupçons de miliciens, le ministre a été catégorique : aucune présence de groupes armés non conventionnels n'a été identifiée. Il a dénoncé les rumeurs comme des constructions destinées à fragiliser l'ordre public

et à attiser les peurs. En somme, l'intervention du ministre sur les antennes internationales n'a éludé aucun sujet. Me Adjourouvi s'est inscrit dans une posture de transparence, réaffirmant avec fermeté son attachement à la stabilité, à la vérité des faits et au respect des institutions républicaines.

Germain POULI

WAN MIN, NOUVELLE AMBASSADRICE DE CHINE PRÉSENTE SES LETTRES DE CRÉANCE AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE JEAN LUCIEN SAVI DE TOVÉ



Le Président de la République, Jean-Lucien Kwassi Lanyo Savi de Tové a reçu ce mardi 29 juillet 2025, au Palais présidentiel de Lomé les lettres de créance de Madame Wang Min, nouvelle ambassadrice extraordinaire et plénipotentiaire de la République populaire de Chine auprès du Togo. La diplomate a réaffirmé l'engagement de son pays à consolider les relations sino-togolaises, désormais élevées au rang de partenariat stratégique global. Dans une déclaration empreinte de solennité et de chaleur diplomatique, l'ambassadrice

Wang Min a exprimé sa reconnaissance : « J'ai le grand honneur de présenter les lettres de créance à Son Excellence Monsieur Jean-Lucien Savi de Tové, Président de la République Togolaise. Je lui ai transmis les salutations cordiales et les meilleurs vœux du Président Xi Jinping. »

Elle a rappelé que cette démarche s'inscrit dans la continuité du neuvième sommet du Forum sur la coopération sino-africaine (FOCAC2024), tenu à Beijing en septembre dernier, où les présidents Xi Jinping et Faure Essozimna Gnassingbé ont hissé les

relations bilatérales à leur plus haut niveau diplomatique.

« En tant que nouvelle Ambassadrice de Chine au Togo, je travaillerai sans relâche pour faire avancer le partenariat stratégique global Chine-Togo et rédiger de nouveaux chapitres de la communauté d'avenir partagé Chine-Afrique », a-t-elle ajouté.

Un partenariat aux multiples facettes

La coopération sino-togolaise, fondée sur le respect mutuel et les intérêts partagés, s'illustre

dans des secteurs clés. Les Infrastructures : construction de routes, bâtiments publics, et équipements stratégiques; la Santé : hôpitaux, missions médicales et appui technique; l'Agriculture : projets de modernisation et de transformation; les Énergies renouvelables : électrification rurale et solutions vertes; l'Éducation et formation professionnelle : bourses, échanges académiques et centres de formation; le Commerce et investissements : échanges bilatéraux et appui aux PME.

Un profil diplomatique aguerrri

Avant sa nomination à Lomé, Madame Wang Min occupait le poste de Directrice générale adjointe au département du protocole du ministère chinois des Affaires étrangères. Sa riche expérience diplomatique et sa connaissance des rouages du protocole international font d'elle une interlocutrice de choix pour porter haut les ambitions de Pékin en Afrique de l'Ouest.

Vers une nouvelle ère de coopération

La présentation des lettres de créance marque le début d'une mission qui s'annonce dynamique. Pékin et Lomé entendent mettre en œuvre les acquis du FOCAC2024, approfondir leur dialogue politique et multiplier les projets structurants. Dans un contexte géopolitique en mutation, le Togo se positionne comme un partenaire stratégique pour la Chine, au cœur d'une Afrique en pleine transformation.

Komla YAWO

Acceuil triomphal

LE PRÉSIDENT DU CONSEIL FAURE GNASSINGBÉ CHALEUREUSEMENT SALUÉ PAR PLUS DE 30 000 COMPATRIOTES DANS LA RÉGION DE LA KARA

Les populations des régions de la savane, de la Kara et centrale ont réservé ce samedi 19 juillet 2025, un accueil chaleureux au Président du Conseil qui a reçu un bain de foule extraordinaire à son arrivée à Pya.

C'est un événement en deux phases, d'abord l'accueil du PC Faure Essozimna GNASSINGBÉ à l'entrée de Pya marquée par une libation les Chefs traditionnels de la localité, histoire de lui souhaiter la bienvenue sur la terre de ses aïeux, cette fois en tant que Président du Conseil.

Ensuite, la deuxième phase de l'accueil, ayant connu le sceau de la présence des groupes organisés des prefectures des trois régions, à savoir celles de la savane, de la Kara et de la région centrale, qui se sont massés de l'entrée de Pya jusqu'au domicile du PC.

Tout le long de ce boulevard, c'est des hommes et femmes qui se sont massés, dansant et scandant des slogans avec des banderoles, bâches et pancartes. Près de 30.000 personnes ont exprimé clairement leur soutien au Président du Conseil à son arrivée officielle en tant que Président du Conseil le long de cette rue conduisant à son domicile. Sur les banderoles et autres objets de

communication, on pouvait lire: <<Les vaillantes et paisibles populations de la région de la Kara et ses environs, unies et ensemble derrière vous>>.

ailleurs, il était écrit : <<Président du Conseil, recevez l'assurance de notre respectueux dévouement à votre politique de paix, de réconciliation et de décentralisation>>.

Les dites populations vibrant en phase avec l'actualité politique scandaient également : << Dans la joie et l'allégresse, nous célébrons la 5ème république >>. La politique sous régionale prônée par Faure Essozimna GNASSINGBÉ, n'a pas laissé indifférentes les populations de la région de la Kara et de ses environs qui l'ont exprimé sur de grandes bâches où il était écrit: << Faure Essozimna GNASSINGBÉ, votre politique a permis au Togo d'être un pôle d'intérêt et de dynamisme dans le processus d'intégration régionale >>.

C'est donc une démonstration de force et une affirmation d'un soutien hors norme de la population qui a eu lieu ce samedi à l'arrivée du PC dans la région de la Kara et en marge des Évala qui ont débuté après ce samedi 19 juillet 2025.





FRIMET
...Une Afrique des métiers

CABINET DE GEOMATIQUE
Agoè-Nanegbé-Lomé-TOGO, non loin de la Station T-OIL NANEGBE,
00228 93 73 27 47 / 79 66 14 42 | 91 15 53 39 | afrimetinter@gmail.com | afrimet



- Base de données Spatiales
- Base de données Informatique SQL
- Production Cartographique
- Traitement d'images satellitaires
- Bâtiments et Travaux Publics (BTP)
- Lotissements et financement de lotissements

- Levés et plans de terrains
- Géolocalisation de terrains perdus
- Conception de plans de maisons
- Achat et vente de terrains/maisons
- Suivi des titres fonciers
- Formations

- Systèmes d'Information Géographique (SIG)
- Cartographie
- Géométrie
- Topographie
- Base de données SQL
- Géolocalisation (GPS)
- Architecture

...Une Afrique des métiers

LE PRÉSIDENT DU CONSEIL ÉVALUE L'AVANCÉE DES ACTIVITÉS DE RENFORCEMENT SANITAIRE



Le Président du Conseil S.E.M. Essozimna GNASSINGBE était en visite au CHU-KARA le 21 juillet dernier. Cette visite qui a permis au Président du Conseil de constater et d'évaluer l'évolution des activités de rénovation, de réhabilitation et de renforcement des services de santé s'inscrit dans sa politique gouvernementale à faire de deux grands hôpitaux du Togo, notamment Lomé et Kara, des centres de santé par excellence et répondant aux aspirations des populations. En effet, la démarche gouvernementale de S.E.M. Faure GNASSINGBE vise à améliorer l'accès aux soins de santé universelle alliant qualité et performance. Il a lors de son passage salué la volonté des partenaires internationaux, la détermination et le dynamisme des équipes en place pour l'exécution des tâches. Se référant au contexte sanitaire et aux besoins des populations, il a, à nouveau réitéré son engagement à faire du secteur sanitaire une priorité de son

agenda.

A la fin du projet, le Centre Hospitalier Universitaire de Kara se verra renforcé avec 400 lits, deux pôles techniques, à savoir : un plateau médico-technique et un bâtiment de maternité avec un équipement moderne. Il sera également mis à la disposition des bénéficiaires un espace de 30 chambres individuelles. Aussi, le personnel technique biomédical sera formé à l'usage et à la maintenance des nouveaux équipements et une mise à niveau des compétences du personnel soignant en adéquation avec les appareils de dernière génération.

Au-delà des équipements matériels, cette approche intègre la dimension humaine, technologiques et de gouvernance hospitalière.

Pour rappel, ce projet est porté par ELLIPSE Projects et va propulser le CHU-KARA au rang des Centres de Santé modernes et adapté aux besoins urgents.



Citoyens togolais,

Conducteurs de poids lourds,

Les infrastructures routières sont un patrimoine commun que nous avons le devoir de protéger.

Les camions en surcharge détruisent précocement les routes.

Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin ; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes.

Message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)



TOGOREVEIL
Le pari d'une actualité qui réveille

Visitez notre page web

- Politique
- Éducation
- Culture
- Économie
- Société

www.togoreveil.com



Abonnez-vous ou achetez la version pdf de votre journal dès aujourd'hui !



www.perspectivainfo.com/togoreveil



TOGOREVEIL

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Kemla YAWO

Marcel A. SOGLO

Londou KAWANA

Patrick Nima

Pégy

SERVICE COMMERCIAL ET PUBLICITÉ

Aissata TOURE

SECRETARIAT

Micheline MENSAH

INFOGRAPHIE

Alex KPATIDE (91 77 29 84)

DISTRIBUTION ET ABONNEMENT

Tél: 22 36 18 58

02 BP 20061 LOMÉ

Adresse

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél: 22 61 12 19 / 22 36 18 58

90 02 76 54

E-mail: gpouille@yahoo.fr

Tirage

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

RAD GRAPHIC SARL U

Pour sa première Audiance**LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE JEAN-LUCIEN SAVI DE TOVÉ A REÇU UNE DÉLÉGATION DU CNCTT**

Le Président de la République Jean-Lucien Savi de Tové, a accordé ce 15 juillet 2025 au palais de la Présidence une audience officielle à une délégation du Conseil national des chefs traditionnels du Togo (CNCTT). Conduite par son président, Sama Kouya Batcharo, chef du canton de Kpinzindè dans la préfecture de la Kozah, la délégation est venue saluer et féliciter le chef de l'État pour son élection récente à la magistrature suprême.

Au cours des échanges, les chefs traditionnels ont exprimé leur disponibilité à accompagner les efforts du gouvernement pour renforcer l'unité nationale et préserver les valeurs socioculturelles du pays. Ce geste symbolique témoigne du rôle fondamental que jouent les autorités coutumières dans la stabilité et la cohésion du tissu social togolais.

Profitant de cette occasion solennelle, la délégation du CNCTT a également adressé un message à l'ensemble de la population togolaise, l'invitant à se rendre massivement aux urnes ce 17 juillet. Elle a insisté sur la nécessité d'un climat de calme et de sérénité afin que l'exercice du devoir civique se déroule dans les meilleures conditions.

Décès de Muhammadu Buhari

Togoreveil

FAURE GNASSINGBÉ SALUE LA MÉMOIRE D'UN «PATRIOTE ET HOMME D'ÉTAT»

Le Togo a adressé ses sincères condoléances au peuple nigérian suite au décès de l'ancien président Muhammadu Buhari, survenu le 13 juillet à Londres à l'âge de 82 ans. Le Président Faure Essozimna Gnassingbé a exprimé sa tristesse et honoré la mémoire d'un «patriote et homme d'État» qui a consacré sa vie au service du Nigeria, de la région et du continent africain. Dans son message de condoléances, le chef de l'État togolais a souligné l'engagement de feu Muhammadu Buhari pour son pays et au-delà.

«Nous honorons la mémoire d'un patriote et homme d'État, engagé toute sa vie pour le Nigeria, notre région et notre continent», a-t-il déclaré, tout en présentant ses sincères condoléances à la famille endeuillée et au peuple frère du Nigeria.

Muhammadu Buhari, un militaire de carrière, a dirigé le Nigeria à deux reprises, de 1983 à 1985 puis de 2015 à 2023. Sa disparition a suscité une vague d'hommages à travers le monde, et le Togo s'y



est joint en exprimant sa solidarité avec le peuple nigérian dans ces moments difficiles. Le Nigeria a décrété sept jours de deuil national en sa mémoire, et son inhumation est prévue pour le 15 juillet.

K. YAWO

UMOA**LE GOUVERNEUR DE LA BCEAO FAIT LE POINT DE LA SITUATION AU PRÉSIDENT DU CONSEIL**

Le Président du Conseil, Faure Essozimna Gnassingbé a conféré la semaine dernière avec M. Jean-Claude Kassi Brou, Gouverneur de la Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO). Cette rencontre s'inscrit dans le prolongement des réunions statutaires des organes de l'Union monétaire ouest africaine (UMOA), tenues à Lomé le lundi 7 juillet 2025.

M. Jean-Claude Kassi Brou a fait au Président du Conseil, le point sur la situation économique, monétaire et financière dans l'Union. Il ressort que la croissance dans l'Union reste soutenue, les niveaux d'inflation maîtrisés, et les indicateurs jugés satisfaisants.

« Nous avons depuis lundi tenu la réunion des instances de l'UMOA. Cette occasion nous a permis d'échanger avec le Président du Conseil sur les perspectives actuelles, la situation en termes de croissance

économique et en matière d'inflation. Les indicateurs sont bons et la situation aussi de notre position extérieure est bonne » a précisé le Gouverneur de la BCEAO.

Les échanges ont également porté sur les perspectives à court et moyen terme, avec un accent particulier sur le maintien de la stabilité macroéconomique et la poursuite du financement de l'économie. L'objectif commun demeure la réalisation des ambitions des États membres en matière de croissance économique, de développement et d'emploi.

La Banque Centrale des Etats de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO) est un établissement public international et l'Institut d'émission commun aux Etats membres de l'Union Monétaire Ouest Africaine (UMOA).

La Rédaction

Renforcement de la coopération parlementaire entre le Togo et la France**A PARIS, KODJO SEVON-TÉPÉ ADEDZE A ECHANGÉ AVEC MME YAËL BRAUN-PIVET**

Le Togo a pris part, du 09 au 13 juillet dernier à Paris (France), à la 50ème session de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF). En marge des travaux, le Président de l'Assemblée nationale Kodjo Sevon-Tépé ADEDZE, a rencontré la Présidente de l'Assemblée nationale française, Mme Yaël Braun-Pivet.

Les deux personnalités ont réaffirmé leur volonté de renforcer la coopération entre les deux institutions dans le cadre d'une diplomatie parlementaire dynamique et constructive.

Ils ont souligné l'importance de consolider les relations

interparlementaires pour promouvoir le dialogue entre les peuples, la défense des valeurs démocratiques et une Francophonie solidaire et engagée.

«Cette rencontre, marquée par une écoute mutuelle, un respect réciproque et un esprit de fraternité francophone, a permis de réaffirmer notre volonté commune de renforcer les liens de coopération entre le Togo et la France, notamment sur le plan de la diplomatie parlementaire», a déclaré Kodjo Sevon-Tépé ADEDZE.

La Rédaction

Résultats provisoires des Municipales du 17 juillet 2025

UNIR LARGEMENT EN TÊTE AVEC PLUS DE 75% DES SIÈGES



La Commission électorale nationale indépendante (CENI) a dévoilé ce lundi 21 juillet les résultats provisoires des élections municipales tenues le 17 juillet dernier. Le parti Union pour la République (UNIR), déjà dominant au sein du Parlement, confirme son assise politique en obtenant 1150 des 1527 sièges de conseiller municipal, soit près de 75,3 % du total. Parmi les autres formations, l'Alliance nationale pour le changement (ANC) recueille 51 sièges (3,3 %), suivie de l'Union des forces du changement (UFC) avec 38 élus, et de l'Alliance des démocrates pour un développement

intégral (ADDI) avec 34 sièges. Le regroupement indépendant 'Togolais, Viens Agir' (TOVIA) se démarque également en obtenant 24 conseillers. Conformément à la législation électorale en vigueur, ces résultats sont encore soumis à validation par la Cour Suprême. «Nous allons transmettre ces résultats à la Cour suprême pour contrôle et validation», a indiqué Dago Yabré, président de la CENI, après la proclamation des résultats provisoires. Les candidats et partis concernés disposent d'un délai de cinq jours à compter de leur publication pour déposer d'éventuelles contestations.

Elections municipales au Togo

LE MARS SALUE UN SCRUTIN APAISÉ ET RÉGULIER



Le Mouvement d'Action pour la Réconciliation et la Solidarité (MARS) a effectué une mission d'observation à l'occasion des élections municipales du 17 juillet 2025 au Togo. Les conclusions de la mission ont été rendues publiques lors d'un point de presse tenu le mardi 22 juillet 2025 à Lomé. Le Mars avec à sa tête M. Kpadenou Koffi Clément, porte-parole, a salué le déroulement globalement pacifique et régulier du scrutin. Accrédité par la Commission Électorale Nationale Indépendante (CENI), le MARS a déployé 126 observateurs dans les préfectures de Golfe et d'Agoè Nyivé, couvrant près de 32 centres de vote et 349 bureaux de vote. La mission a surveillé toutes les étapes, de l'ouverture des bureaux jusqu'à la fin du

dépouillement. Selon la déclaration du MARS, la grande majorité des bureaux de vote ont ouvert à 7h, en présence du personnel électoral et des délégués des partis politiques. Des retards d'ouverture de 15 à 20 minutes ont été signalés dans certaines localités, principalement en raison de la livraison tardive de fiches de dépouillement, de dérogation et de vignettes. Concernant le déroulement du vote, les observateurs ont noté un climat apaisé, calme et serein, avec une forte mobilisation des électeurs. Les citoyens ont pu exercer leur droit de vote librement et en toute sécurité, sans pression. La clôture des bureaux de vote a respecté les heures réglementaires fixées par la CENI, soit 16 heures. Les opérations de dépouillement,

suivies avec attention par les observateurs, ont été jugées régulières, et la sincérité des résultats inscrits sur les procès-verbaux a été confirmée. Le MARS s'est alors félicité du bon déroulement des élections municipales, malgré quelques difficultés logistiques mineures. Aucun incident majeur n'a été relevé, ce qui, selon le mouvement, garantit la régularité et la crédibilité du scrutin du 17 juillet 2025. Le MARS appelle donc toutes les parties prenantes à préserver cette paix, qu'il considère comme un gage du développement du pays. Le mouvement a également tenu à féliciter le gouvernement et toutes les parties prenantes pour leurs efforts en vue de la tenue et du bon

déroulement de ce processus électoral. Une mention spéciale a été faite à la CENI pour sa parfaite organisation et les innovations mises en place, notamment la multiplication des bureaux de vote, qui a permis d'éviter les longues files d'attente. La mission d'observation du MARS a enfin formulé quelques recommandations pour les prochains scrutins. Il s'agit de veiller à la restriction des activités de tout genre et à la circulation des personnes le jour du vote pour favoriser un taux de participation plus élevé. Elle recommande également d'accroître le renforcement des capacités du personnel électoral pour plus de professionnalisme; et de s'assurer que le matériel électoral soit acheminé la veille du scrutin.

MALIM
TCHOUKOUTOU ET AWOULA

Entre Tradition & Modernité

Projet d'intégration de l'éducation à la lutte contre la corruption dans les curricula

LES MÉDIAS INVITÉS À ACCOMPAGNER LA HAPLUCIA



Le projet a pour objectif de promouvoir les valeurs d'éthique, d'intégrité et de responsabilité chez les jeunes Togolais, afin de prévenir et combattre la corruption sous toutes ses formes. Il vise également à créer un environnement propice à la transparence et à la redevabilité, en encourageant les jeunes à devenir des citoyens responsables et engagés.

Une mise en œuvre progressive

La mise en œuvre du projet se fera de manière progressive, avec plusieurs phases prévues, notamment la mise en place du dispositif de pilotage, l'élaboration des curricula, le pré-test, l'extension du pré-test et la généralisation. Le projet devrait s'étendre de janvier 2025 à juillet 2028, avec un budget estimatif de 650 millions de FCFA.

Un avenir prometteur

Le projet d'intégration de l'éducation à la lutte contre la corruption dans les curricula d'enseignement et de formation au Togo est une initiative prometteuse qui pourrait avoir un impact significatif sur la lutte contre la corruption dans le pays. En sensibilisant les jeunes à l'importance de la transparence et de la redevabilité, le projet pourrait contribuer à créer une société togolaise plus juste et plus équitable.

Pour le ministre Isaac TCHIAKPE, l'initiative permet «d'aller à la source, former des citoyens bien disposés les uns à l'égard des autres, des citoyens qui ont la notion du service public, le sens de l'intérêt général. Ce n'est qu'à ce seul prix que vous avez une nation prospère.» L'initiative étant «la manifestation d'une volonté politique de long terme», il a souligné l'importance de la collaboration entre les différents acteurs pour la réussite du projet.

Quelques semaines après le lancement du projet d'intégration de l'éducation à la lutte contre la corruption dans les curricula d'enseignement et de formation au Togo, la Haute Autorité de Prévention et de Lutte contre la Corruption et les Infractions Assimilées (HAPLUCIA) a présenté ce mardi 29 juillet 2025 aux médias les grands enjeux dudit projet. A travers une conférence de presse co-animée avec le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Issac Tchiakpe, le président de la HAPLUCIA Kimelabalou ABA a convié les professionnels des médias à accompagner son institution dans l'exécution de ce projet.

Ce projet ambitieux vise à inculquer aux jeunes générations les valeurs fondamentales d'intégrité, d'honnêteté, de responsabilité et de civisme. Il s'agit également de créer un environnement propice à la transparence et

à la redevabilité, en encourageant les jeunes à devenir des citoyens responsables et engagés.

Pour le président de la HAPLUCIA, la lutte contre la corruption ne peut être uniquement basée sur les instruments juridiques ou répressifs. Elle doit aussi et surtout passer par l'éducation pour un changement de comportement. En dotant les apprenants des outils intellectuels, moraux et citoyens pour reconnaître, prévenir et rejeter les comportements déviants, le Togo fait le choix de l'anticipation, de la prévention et de la transformation en profondeur.

Un rôle stratégique pour les médias

Les professionnels des médias ont un rôle stratégique à jouer dans la réussite de ce projet. Ils sont appelés à être non seulement des relais d'information, mais aussi des acteurs de

sensibilisation, d'éducation et de mobilisation sociale. Les médias ont le pouvoir d'informer objectivement les citoyens sur les objectifs et enjeux du projet, de vulgariser les valeurs de l'intégrité et de la responsabilité citoyenne, et de donner la parole aux éducateurs, aux élèves et aux parents pour créer un dialogue national autour de l'éducation à l'éthique.

En résumant le projet, le directeur de la prévention M. TALAKI Atiyouwé a indiqué que ce le projet s'appuie sur deux approches complémentaires : l'approche intégrée et l'approche modulaire. L'approche intégrée consiste à intégrer les concepts et notions relatives à la lutte contre la corruption dans les disciplines existantes, tandis que l'approche modulaire consiste en l'élaboration de modules de formation spécifiques.

Des objectifs clairs

Komla Y.

Observation électorale

JOHANESS MAKOUVIA, UNE EXPERTISE AU SERVICE DES ÉLECTIONS MUNICIPALES DE 2025 AU TOGO

Dans le cadre des élections des conseillers municipaux prévues pour 2025 au Togo, l'Organisation Non Gouvernementale Mouvement des Jeunes pour la Paix (MJPP), reconnue pour son engagement constant en faveur de la démocratie, de la paix et de la bonne gouvernance, a officiellement été accréditée pour observer l'ensemble du processus électoral sur toute l'étendue du territoire national.

Cette mission d'observation électorale, capitale pour la transparence et la crédibilité du scrutin, est placée sous la haute coordination de l'Ambassadeur Johanness MAKOUVIA, Expert électoral international, Chef de missions d'observation, Ambassadeur de la Paix, Docteur Honoris Causa en Leadership, Paix et Diplomatie, dont le parcours exceptionnel et les nombreuses distinctions en Afrique et au-delà font autorité dans le domaine de la gouvernance électorale.

Une mission stratégique pour la consolidation démocratique

À travers cette accréditation, l'ONG MJPP entend jouer pleinement son rôle citoyen et républicain en veillant au respect des principes

démocratiques tout au long des différentes phases du processus électoral : de la pré-campagne jusqu'à la proclamation des résultats. L'observation de ces municipales 2025 se veut rigoureuse, objective et impartiale, en droite ligne avec les standards internationaux en matière d'élections libres, transparentes et crédibles.

Le leadership d'un expert au service de la Nation

Figure montante de la diplomatie préventive et artisan infatigable de la paix en Afrique, Johanness MAKOUVIA met à contribution sa riche expérience dans la coordination de missions électorales en Afrique, son expertise stratégique, ainsi que son leadership rassembleur, pour garantir une observation électorale professionnelle, citoyenne et proactive.

Il s'agira non seulement d'observer, mais aussi de documenter les bonnes pratiques, d'identifier les insuffisances, et de formuler des recommandations constructives au profit des institutions nationales et des partenaires internationaux, dans une logique d'amélioration continue du système électoral togolais.

Une mobilisation nationale au service d'un scrutin apaisé

L'ONG MJPP mobilisera, dans ce cadre, un important dispositif de 200 observateurs formés, répartis dans toutes les régions du pays, avec une attention particulière portée sur l'inclusivité, la participation des jeunes et des femmes, la sécurité électorale, et la prévention des tensions. Des rapports réguliers seront produits et communiqués aux parties prenantes pour contribuer à une meilleure lisibilité du processus.

Pour une démocratie vivante, inclusive et crédible

En cette période déterminante pour les collectivités locales et le développement à la base, l'action de l'ONG MJPP sous la coordination de l'expert Johanness MAKOUVIA s'inscrit dans une volonté ferme de renforcer la confiance des citoyens dans les institutions démocratiques et de faire des Municipales 2025 un modèle de maturité électorale et de paix durable.

TR



Premier coup de pioche pour l'aménagement du terrain de Forever :

UN NOUVEAU SOUFFLE POUR LA JEUNESSE DE GOLFE 2

Le vendredi 11 juillet 2025 à 10h, la Commune Golfe 2 a officiellement lancé les travaux d'aménagement du terrain de Forever, marquant ainsi un tournant décisif dans le développement des infrastructures sportives locales. Ce projet ambitieux, soutenu par les autorités municipales et les partenaires techniques, s'inscrit dans la vision nationale de promotion du sport, de la jeunesse et du développement à la base.

Situé à Tokoin Tamé, le terrain de Forever bénéficie d'un programme complet de réhabilitation qui prévoit notamment la clôture, l'installation d'un gazon naturel, un système d'éclairage moderne et un forage pour l'entretien durable de l'espace vert.

Une vision citoyenne partagée

Le lancement de ce projet a été salué par plusieurs personnalités, dont le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, Kanka-Malik Natchaba. « En tant que citoyen, amoureux du football, du sport en général... »

Dans la suite de son discours en langue locale Ewé, il a envoyé des remerciements à l'endroit du



Président du Conseil et du Chef de l'État et félicité l'équipe derrière le projet.

Le ministre a souligné l'importance de l'engagement communautaire dans les dynamiques de développement local, notamment à travers la réhabilitation de lieux publics emblématiques comme le terrain de Forever.

Une réponse concrète aux

besoins de la jeunesse

Le maire de la Commune Golfe 2, KONOU Noukafou Kodjo, a détaillé les ambitions du projet lors de son allocution : « Ce projet d'aménagement s'inscrit dans la vision du Président du Conseil. » Il a rappelé que cette initiative répond à un besoin criant en infrastructures sportives dans la commune, et vise à créer des espaces de développement pour

les jeunes.

Un projet structurant et durable

Le chef de la Division Infrastructures, Équipements et Patrimoine de la commune, BILANTE Essoyo Sarakawa, a présenté la consistance technique du projet : « Il s'agit des travaux d'aménagement du terrain de Forever. »

Il a précisé que les travaux se dérouleront en deux phases principales : la construction d'une clôture grillagée avec des matériaux durables, et la mise en place d'un gazon naturel sur l'ensemble du terrain. L'espace sera sécurisé, éclairé, et alimenté en eau grâce à un forage équipé d'une pompe immergée.

La durée estimée des travaux est de cinq mois, avec un démarrage effectif des travaux dans deux mois. Le coût total du projet est estimé à 65 millions de francs CFA, financé grâce au Fonds d'appui aux collectivités territoriales.

Un accueil enthousiaste de la jeunesse

À la fin de l'événement, les jeunes de la commune ont exprimé leur gratitude et leur joie. Pour eux, ce projet est bien plus qu'une simple infrastructure sportive ; c'est un symbole d'espoir, un espace d'opportunités et un levier de cohésion sociale.

Togoreveil

Taxe Professionnelle Unique (TPU) au Togo

LES CONTRÔLES ONT DEBUTÉ CE 1^{ER} AOÛT



L'Office togolais des recettes (OTR) a annoncé il y a quelques jours que les contrôles relatifs au paiement de la Taxe Professionnelle Unique (TPU) des transporteurs débuteront le 1er août prochain sur toute l'étendue du territoire national. Cette mesure concerne le 2ème trimestre de l'année 2025.

La TPU est une taxe qui se calcule sur une base forfaitairement déterminée et sur le chiffre d'affaires estimé par l'administration fiscale. L'OTR a défini des grilles tarifaires selon le poids économique de chaque catégorie de véhicule, notamment le nombre de places et le tonnage, afin de préserver l'équité dans le paiement

de la TPU.

L'OTR appelle les transporteurs à se conformer aux dispositions en vigueur et à payer leur TPU pour le 2ème trimestre 2025. Les contrôles débuteront le 1er août prochain, et les transporteurs qui ne seront pas en règle risquent des sanctions.

La TPU est une source importante de revenus pour l'État togolais, et son paiement permet de financer les projets de développement et les services publics. Les transporteurs ont donc un rôle important à jouer dans le développement économique et social du pays en payant leurs taxes et impôts.

Transparence et Efficacité de l'action publique

LE TOGO SOLLICITE UNE ÉVALUATION DU FMI



Le Togo a récemment obtenu un nouvel appui budgétaire dans le cadre de la Facilité élargie de crédit (FEC) et s'apprête à accueillir une mission du Fonds monétaire international (FMI) en août 2025. Cette mission, demandée par le gouvernement, vise à évaluer de manière approfondie la gouvernance du pays.

L'objectif principal de cette évaluation est de diagnostiquer l'environnement institutionnel national afin d'améliorer le climat des affaires, la transparence publique et l'efficacité de l'action étatique. La mission portera sur plusieurs piliers de la gouvernance, notamment la lutte contre la corruption, la transparence budgétaire, la gestion des finances publiques et le cadre juridique des affaires. L'examen également sur des aspects critiques tels que la déclaration des biens, les procédures de passation des marchés publics, l'indépendance des organes de contrôle et de sanction.

Le Togo souhaite identifier les priorités de réforme, combler les écarts par rapport aux standards internationaux et asseoir des fondations solides pour une gouvernance plus vertueuse. Cette évaluation permettra au pays de mieux comprendre ses forces et ses faiblesses en matière de gouvernance et de prendre des mesures pour améliorer la transparence et l'efficacité de l'action publique.

Clôture du Camp Aquatique de Pya

DES TALENTS EN HERBE RÉVÉLÉS LORS DE CETTE ÉDITION 2025



Le Camp Aquatique de Pya a connu son apothéose le samedi 26 juillet 2025 à la piscine de la Maison des Combattants à Kara, dans une ambiance festive marquée par l'évaluation et la remise des attestations. Cette édition, qui s'est déroulée parallèlement aux Evala, a réuni de jeunes talents nageurs venus d'horizons divers pour une expérience enrichissante et amusante.

Démarré le 18 juillet 2025, le camp

a proposé une variété d'activités pour les participants, notamment des cours de natation, des tests d'endurance et des séances de secourisme. Les nageurs débutants ont pu se familiariser avec l'eau, tandis que les nageurs confirmés ont pu tester leurs compétences en matière de natation et de sauvetage. Le samedi 26 juillet, les participants ont pris part à une évaluation finale, qui a consisté en des tests de natation, de sauvetage et de

secourisme. Les participants qui ont réussi les tests ont reçu des attestations, reconnaissant leurs compétences en matière de natation et de sauvetage.

Après l'évaluation, les participants ont pu se détendre et s'amuser lors d'une veillée de fin de camp, organisée au lycée scientifique de Kara. La soirée a été animée par des chants et des animations, et a permis aux participants de se retrouver et de partager leurs

expériences.

Au-delà des séances de natation, le camp a également été marqué non seulement par des causeries autour de grandes thématiques citoyennes mais aussi par un programme culturel de qualité. Le tour au parc animalier de Djamdè, la visite des forgerons de Pya Kadjika ont été les temps forts des principales activités réalisées. En plus des tours de terrains ont été également effectués pour vivre l'ambiance des Évala.

L'édition 2025 du Camp Aquatique de Pya a été un succès, grâce à l'implication et à la motivation des participants et des organisateurs. Le camp a permis aux jeunes athlètes de développer leurs compétences en matière de natation et de sauvetage, tout en passant un moment agréable et enrichissant.

Elisée

J.

1^{ER} - 10
AOÛT
2025

RÉPUBLIQUE TOGOLAISE
Ministère du Commerce, de l'Artisanat
et de la Consommation locale

CETEF
TOGO-2000

6ÈME FOIRE
Made in Togo

MADEINTOGO
FOIRE

**THÈME : CONSOMMONS TOGOLAIS
POUR UNE ÉCONOMIE FORTE ET DURABLE.**



+228 91 20 70 70 / 99 20 70 70



www.cetef.ta

PRESIDENCE DU CONSEIL

MINISTÈRE DE L'ADMINISTRATION TERRITORIALE,
DE LA DÉCENTRALISATION ET DE LA CHEFFERIE
COUTUMIÈRE

RÉGION DES SAVANES

CABINET DU GOUVERNEUR

SECRETARIAT GÉNÉRAL

REPUBLIQUE TOGOLAISE
Travail-Liberté-Patrie

RÉPUBLIQUE TOGOLAISE

COMMUNIQUE

Le samedi 26 juillet 2025, aux environs de 17h 30, un accident de circulation s'est produit à Tchindique dans le canton de Pana, préfecture de Tône.

Selon le rapport des services de sécurité, il s'agit d'un muni bus de marque Mercedes Benz, d'immatriculation burkinabé, ayant à son bord des passagers et des marchandises, en provenance du marché de Tangueta (Bénin) et se rendant au Burkina-Faso. Chemin faisant, ledit camion a dérapé dans le tournant de Tchidique et a fini sa course dans les ravins.

Le bilan provisoire de cet accident fait état de :

- huit (08) morts dont 04 femmes, 02 enfants et 02 nourrissons ;
- vingt-un (21) blessés graves dont 14 hommes, 06 femmes et 01 enfant, tous évacués au Centre hospitalier régional de Dapaong pour des soins ;
- d'importants dégâts matériels.

Informé de la situation, le gouverneur de la région des Savanes, accompagné du commandant supérieur de l'opération Koundjouaré, du préfet de Tône, des commandants des unités des forces de sécurité et de défense et autres acteurs de la protection civile, s'est rendu ce dimanche au chevet des blessés pour leur apporter réconfort et soutien de Son Excellence, Monsieur le Président du Conseil.

Il a, par ailleurs, présidé à son cabinet, une réunion de crise le même jour, avec les forces de défense et de sécurité sur les mesures urgentes à prendre en vue du respect scrupuleux des prescriptions du code de la route afin de garantir la sécurité de tous les usagers en territoire régional des Savanes.

Le gouverneur de la région des Savanes présente, au nom du gouvernement, ses condoléances émues aux familles éplorées et souhaite prompt rétablissement aux blessés.

Fait à Dapaong, le **27 JUIL 2025**

LE GOUVERNEUR

Affoh ATCHA-DEDJI

Journée Mondiale contre la traite des êtres humains

COMPASSION INTERNATIONAL RENFORCE LA SENSIBILISATION AU TOGO

En marge de la Journée Mondiale Contre la Traite des Êtres Humains, Compassion International a organisé une conférence le mercredi 30 juillet 2025 à son siège de Lomé. L'événement, qui a réuni des partenaires stratégiques, des experts et plus de 350 centres connectés, portait sur le thème « La traite des êtres humains est un crime organisé : mettons fin à l'exploitation ». À travers cette initiative, Compassion International réaffirme son engagement à lutter contre ce fléau et à mettre un terme à toutes ses formes d'exploitation. Cette journée mondiale vise à sensibiliser le public à la traite des êtres humains, ainsi qu'à promouvoir et protéger les droits des victimes. Pour Compassion International, c'est une occasion de permettre à ses partenaires et au public de mieux comprendre le phénomène, de partager des expériences et d'en tirer des leçons essentielles.



doit être au cœur, il ne s'agit pas simplement de prêcher l'Évangile tout simplement, mais à côté de ça aussi, de sensibiliser contre le phénomène », a-t-elle déclaré.

Comprendre la Traite des Personnes et son Ampleur au Togo

La traite des personnes se définit comme le recrutement, le transport, le transfert, l'hébergement ou l'accueil de personnes par la menace ou l'usage de la force, ou d'autres formes de contrainte, notamment l'enlèvement, la fraude, la tromperie, l'abus d'autorité ou l'exploitation d'une situation de vulnérabilité. Elle inclut également l'offre ou l'acceptation de paiements ou d'avantages pour obtenir le consentement d'une personne ayant autorité sur une autre, le tout aux fins d'exploitation. Selon les données disponibles, il s'agit d'une industrie mondiale générant environ 150 milliards de dollars.

Une enquête menée par Compassion International révèle que ce phénomène est bien présent au Togo. Les enfants victimes sont

souvent emmenés vers le Nigéria, le Ghana, le Bénin, la Côte d'Ivoire ou le Mali. Plusieurs communications ont été présentées lors de la conférence pour offrir un tour d'horizon complet de la traite des êtres humains.

Il s'agit notamment : « Les lois essentielles et les institutions déconcentrées dans la prévention et la riposte du phénomène dans les communautés de base » ; « Le rôle de proximité que les églises peuvent jouer auprès des familles dans les communautés contre ce phénomène » ; « L'ampleur de la traite des enfants au Togo et l'expérience en réseau dans l'identification et la dénonciation des cas » ; « L'essentiel du plan de résilience et d'appui socio-psychologique des survivants ».

Monsieur GBLOKPO Koffi Amenyo, représentant le ministère de l'Action Sociale, a souligné les efforts du gouvernement togolais pour éradiquer ce phénomène, précisant que bien que la loi s'applique, des défis persistent pour garantir une meilleure application.

Des échanges fructueux et des appels à l'action

Les échanges lors de la conférence ont permis aux participants d'approfondir leurs connaissances, de mieux cerner le phénomène et de mieux l'aborder. Le Révérend Pasteur AKI Komi s'est dit « surpris et émerveillé » par les informations reçues, insistant sur le fait que « l'Église doit vraiment se réveiller pour lutter contre la traite par la sensibilisation dans l'Église, la sensibilisation des jeunes, des enfants et des parents. »

À l'issue de la conférence, des propositions de recommandations ont été formulées par les participants, suivies d'orientations pour l'élaboration d'un plan d'action concret.

Pour Compassion International et ses partenaires, la protection des enfants est une priorité absolue. L'organisation qui dispose de plus de 396 centres prend en charge plus de 90 000 enfants, et des efforts considérables sont déployés pour les accompagner à devenir les leaders de demain. M. GBEKOU Kodjovi, Chef de Département Programme et représentant du Directeur National, a réaffirmé l'engagement de Compassion International à soutenir

ces enfants afin qu'ils réalisent leurs rêves et leur plein potentiel.

La traite des êtres humains inclut de manière significative la traite des enfants. Pour le représentant du Directeur national, ce 30 juillet était une journée de sensibilisation et d'interpellation pour tous les acteurs. « Pas seulement les grandes organisations que nous avons écoutées aujourd'hui, mais beaucoup plus de ceux qui sont proches de la cible, c'est-à-dire ces jeunes, ces familles, ces leaders d'Église qui sont à côté de ces enfants dans leur communauté. S'ils sont plus sensibilisés, s'ils savent que par exemple, s'il y a un souci, on peut appeler le 1011 et tous ces numéros qu'on a écoutés aujourd'hui, pour nous, l'objectif est réalisé. »

Il a également exprimé sa satisfaction quant à la participation : « Nous sommes également encouragés parce qu'on a vu plus de 350 centres qui sont connectés. Et dans ces différents centres, des gens sont regroupés autour de tout ce qu'on a vu dans la salle. Donc pour nous, le niveau de sensibilisation a atteint ses objectifs. Maintenant, l'étape suivante des actions a été proposée par ceux qui sont présents ici en salle, comme en ligne, et même par les médias que vous êtes, les actions ont été suggérées. Et donc pour nous, maintenant, c'est l'étape suivante qui est la mise en œuvre de ces actions. »

M. GBEKOU Kodjovi a martelé l'objectif principal : « Quand un enfant souffre, notre objectif n'est pas atteint. Et nos efforts, nos investissements seront comme perdus. C'est tout ce que nous voulons éviter en sensibilisant et en interpellant les uns et les autres à jouer leur part de responsabilité. »

E.J.

Africube
LE BON GOÛT
DE CHEZ NOUS!
Le 1^{er} bouillon
100% naturel
100% local


 yas

Mégas Kozoooh

Pour en faire plus et avoir
la possibilité de gagner 200%
de bonus et des smartphones



yas.tg

#Alèz

600F

700Mo

3 jours

*909*216#